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BELLE RENTRÉE À TOUS !

3
ÉDITO

JEAN-LUC CHERVIN 
Maire de Riorges 
Vice-président  
de Roannais Agglomération

Les vacances sont terminées et ce sont 950 élèves qui ont repris le chemin des 
4 groupes scolaires de Riorges. La garderie et les études surveillées demeurent 
gratuites. Seule une augmentation des tarifs de la restauration scolaire a été votée 
lors du dernier conseil municipal. L’an dernier ceux-ci n’avaient pas subi de 
modification mais 2 années de forte inflation avec une hausse importante de la part 
de notre prestataire nous obligent à demander une participation aux familles 
afin d’atténuer la dépense supplémentaire pour la commune. 

C’est une rentrée spéciale pour l’école maternelle du Pontet car des travaux 
importants ont débuté début juillet pour se terminer au printemps 2024. 
Les plus gros travaux générateurs de bruit et de poussière ont ainsi été réalisés 
pendant les vacances scolaires afin de minimiser au maximum la gêne auprès des 
enfants, agents municipaux et enseignants. Des classes et des sanitaires modulaires 
avec tout le confort nécessaire ont été installés jusqu’à la fin des travaux. Ce projet 
a fait l’objet d’échanges nourris entre les élus, les services techniques, les ATSEM 
(agent territorial spécialisé des écoles maternelles) et les enseignants et présenté 
au conseil des parents d’élèves. Le projet retenu a donc été partagé, coconstruit ; 
démarche indispensable eu égard au montant de cet investissement qui est 
de 900 000 €. 

Quant au collège sous l’impulsion d’une équipe dirigeante dynamique et investie 
il poursuit sa marche en avant avec à nouveau une classe supplémentaire cette 
année : une sixième portant le nombre d’élèves à 570. 

Deux inaugurations ont eu lieu tout récemment : les nouveaux jeux dans le parc 
Beaulieu de conception artisanale qui s’intègrent tout à fait dans ce parc de verdure, 
d’espaces boisés et d’animations de 4 hectares fréquenté tout au long de l’année 
par de nombreux visiteurs. Et la maison Galliéni à l’entrée du parc sportif Galliéni 
de 11 hectares, un bâti qui ne répondait pas aux normes d’accessibilité et qui était 
une passoire énergétique. Il s’est transformé en un vrai lieu d’accueil dédié à la vie 
associative et plus fonctionnel pour les services municipaux. 

 Je vous souhaite à tous une bonne reprise scolaire, associative et professionnelle.

Le maire Jean-Luc Chervin, aux côtés  
du sous-préfet Hervé Gérin, a inauguré  
le nouveau centre technique municipal,  
le vendredi 30 juin

PROCHAIN  
CONSEIL MUNICIPAL  
LE JEUDI 21 SEPTEMBRE 2023 
À 20H, À L’HÔTEL DE VILLE  
OU À SUIVRE EN DIRECT  
SUR WWW.RIORGES.FR. 
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1_ Le 26 juin, les bénéficiaires du dispositif argent 
de poche ont reçu leur attestation lors d’une 
cérémonie en présence du maire Jean-Luc Chervin 
et d’Isabelle Berthelot, adjointe déléguée à l’action 
sociale, à l’enfance et à la jeunesse.  2_ Le nouveau 
Centre Technique Municipal a été inauguré 
le vendredi 30 juin, en présence du sous-préfet de la Loire 
Hervé Gérin, de Farida Ayadene, conseillère 
départementale, du maire Jean-Luc Chervin, de l’adjoint 
en du patrimoine communal, André Chauvet, des élus 
municipaux et des agents des services techniques qui 
ont fait visiter leur lieu de travail aux habitants.   
3_ Cent quarante-deux élèves de CP et de CE1 
des quatre écoles élémentaires riorgeoises ont extrait 
27,5 kilos de miel dans deux ruches municipales 
avant un moment dégustation. 
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4_ Le mercredi 5 juillet, une réunion Téléthon a été 
organisée en mairie, en présence des élues référentes 
Chantal Lacour et Brigitte Macaudière. Le week-end 
du Téléthon se déroulera à Riorges les 1er, 2 et 3 décembre 
2023.  5_ Du 8 au 16 juillet, une délégation riorgeoise 
de 15 jeunes de 13 à 18 ans s’est rendue dans la ville 
jumelle de Donzdorf (Allemagne) dans le cadre du 
projet Erasmus +. Ils ont également retrouvé des 
jeunes de la ville jumelle de Calasparra (Espagne).   
6_ La 12e étape du Tour de France 2023 s’est 
élancée du Scarabée le 13 juillet. 7_ Le 12 juillet, 
les coureuses du projet « Donnons des elles au vélo  
J-1 » sont parties du château de Beaulieu pour réaliser 
l’étape roannaise du Tour de France, la veille de la course. 
55 personnes se sont inscrites pour les accompagner.  

7
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* IL EXISTE 3 MODES DE JEU AU SCRABBLE 
Le scrabble classique, le scrabble duplicate et le blitz – 
version plus rapide du scrabble duplicate. Au Scrabble 
duplicate, chacun joue avec le même tirage et place 
la solution retenue par l’ordinateur (celle qui rapporte 
le plus de points) à la fin de chaque coup.  

Le 3 juin, Martin Violet (CE2, école des Sables) 
a terminé 2e de la finale nationale du concours 
de scrabble scolaire.

Martin aime les lettres et 
les mots depuis petit. Martin 
découvre le scrabble grâce 
à sa grand-mère qui lui avait 
prêté un jeu simplement 
pour faire des mots avec des 
lettres. Mais Martin a très 
vite préféré faire des points 
avec des mots. « Je joue avec 
papy et je bats souvent mamie 
maintenant ».  
C’est alors que le club de 
scrabble de Roanne l’accueille pour qu’il découvre 
le scrabble duplicate*. La présidente constate son bon niveau 
et l’inscrit à la finale locale du concours des écoles, réservé 
aux jeunes scolaires. Parce que les jeunes jouent aussi 
au Scrabble.   
Martin a remporté la finale locale à Cottance dans sa 
catégorie CE2, terminé 2e du classement général et s’est 
donc qualifié pour la finale régionale à Villefranche-sur-Saône. 
Il est devenu champion régional de sa catégorie et a fini 2e 
du classement général. Le champion local et régional de 
scrabble a représenté l’école des Sables lors de la finale 
nationale à Paris, le samedi 3 juin. 
Le jeune Riorgeois a été sacré vice-champion de France 
de scrabble du concours des écoles et a terminé 7e du 
classement général, mais aussi premier CE2 de France ! 
Après un début qu’il qualifie de « ramollo » et malgré avoir raté 
le mot « REACTIVE », Martin a beaucoup mieux joué sa 
seconde partie pour finalement terminer sur le podium national. 
« C’était bien, ça allait. Je suis content d’être 2e » note-t-il. 
Félicitations à Martin et vive le Scrabble !

UN (HEUREUX) ÉTÉ À RIORGES

MARTIN VIOLET, VICE-CHAMPION DE FRANCE 
DE SCRABBLE SCOLAIRE

LA SEPTIÈME ÉDITION D’UN ÉTÉ À RIORGES 
A ANIMÉ LA SAISON ESTIVALE DES 
RIORGEOIS AU DÉTOUR DE 130 RENDEZ-VOUS 
GRATUITS ET ACCESSIBLES À TOUS.  
Le parc Beaulieu, 
le parc sportif 
Gallieni et le parc 
du Pontet ont 
accueilli activités 
relaxantes, 
sportives, 
ludiques, 
divertissantes, 
conviviales, de découverte et des expositions. 
Parmi les grands rendez-vous, le club des Riopontins 
a allumé les feux de la Saint-Jean puis les Riorgeois 
ont profité du feu d’artifice de la Fête Nationale.  
Toujours à ciel ouvert, les groupes Lanialeka et Tango-Phrasis 
ont offert un voyage musical aux spectateurs. 

EN MODE BLOCK PARTY ! RIORGES A FÊTÉ 
LA CULTURE URBAINE ET LA JEUNESSE AU 
PARC GALLIENI, LE SAMEDI 1ER JUILLET.  
La Block Party 
a rassemblé un 
public nombreux, 
virevoltant au 
rythme de la 
musique urbaine 
et des battles 
de hip-hop. 
Riorges mise sur 
la tendance et la diversité alors que le breakdance sera 
l’une des nouvelles disciplines olympiques à Paris 2024. 
Les habitants ont pu exprimer leurs talents dans la culture 
urbaine grâce à des ateliers de graff, de beatbox, 
de freestyle football et de panna avant de découvrir 
un extrait de la pièce hip-hop « Dys ».  
Proposées par la municipalité, ces animations rencontrent 
chaque année un très grand succès.
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Récompensé lors de la réception des champions, Benoît Malègue a fait ses gammes 
au Basketball Club de Riorges et a été retenu pour arbitrer en Betclic Elite, 
la 1ère division du championnat de France masculin de basketball.

Benoît Malègue évolue au Basket Club de Riorges 
depuis 29 ans et y a découvert l’arbitrage, à l’âge 
de 13 ans. « Le club recherchait un arbitre pour intégrer 
une formation de jeunes arbitres. Un coéquipier et moi 
étions intéressés. » Il a obtenu son diplôme 
d’arbitrage en 2004 avant de gravir les échelons et 
arbitrer en Pro B (2e division nationale de basket 
masculin) l’an dernier.    
Pour la saison 2023-24, il sera l’un des 38 arbitres 
de Betclic Elite. La saison passée, des arbitres ont 
été observés minimum 6 fois avant d’être classés. 
Benoît a fini 2e du classement national.  
Très peu d’arbitres en France sont professionnels. 
Benoît est aussi adjoint prothésiste dentaire 
mais il peut vivre sa passion grâce à son 
adaptation et à la conciliation de ses responsables 
– eux aussi, amoureux de basket.  
 
UN CHAMPIONNAT « PLUS RAPIDE, 
PLUS PHYSIQUE OÙ CHAQUE ERREUR 
SERA MOINS TOLÉRÉE. »  
Une qualité primordiale pour exercer le rôle d’arbitre 
est l’envie. « Il faut avoir envie de connaître une autre facette de son 
sport, avec beaucoup de règles. » Si les règles restent les mêmes 
entre la première et deuxième division française, les 
qualités physiques mais aussi mentales sont encore 
plus importantes. « Il y a beaucoup plus de pression en Betclic Elite, 
on arbitre des gars qui ont leur boulot sur la table. C’est un jeu plus 
rapide, plus physique où chaque erreur sera moins tolérée. Par exemple, 
un coach peut être remercié pour une défaite à un point près. »  
 
LA JOURNÉE-TYPE D’UN ARBITRE DE BASKET :  
Pour un arbitre, le match se prépare bien avant le jour 
de match.  
→ J-30 : L’arbitre reçoit sa convocation et découvre 

quel match et dans quelle ville il devra arbitrer. 
Cela lui permet de s’organiser et de choisir son mode 
de déplacement. 

→ J-7 : Pour préparer au mieux son match, l’arbitre veille 
les équipes afin de voir leurs stratégies, joueurs clés… 
Chaque rencontre est arbitrée par un trio, ce qui permet 
à chaque arbitre de se concentrer sur une équipe. 

→ J-J : Benoît aime bien arriver à 12h-13h dans la ville du 
match pour un coup d’envoi à 20h. Il fait aussi la sieste 
dans l’après-midi avant de retrouver ses collègues pour 
mettre en commun leurs observations sur les deux 
équipes et le fonctionnement du trio d’arbitres.  

BENOÎT MALÈGUE, UN ARBITRE RIORGEOIS 
DANS L’ÉLITE DU BASKETBALL FRANÇAIS

LES SPORTIVES ET SPORTIFS HONORÉS  
LORS DE LA RÉCEPTION DES CHAMPIONS 
Le 28 juin, le maire Jean-Luc Chervin, Éric Michaud, 
adjoint délégué à la vie associative et au sport et les 
parrains Loïc Vergnaud et Axel Bourlon ont récompensé 
les sportifs et sportives qui se sont illustrés au cours 
de l’année. 277 athlètes ont été récompensés soit plus 
de 5 par rapport à 2022.  
→ Découvrez l’album photo de la réception sur la page 

Facebook de la ville de Riorges.
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Afin de préserver la bonne qualité et la sécurité de ses équipements et de valoriser le cadre 
du parc Beaulieu, la municipalité a mené un projet de rénovation de l’emblématique butte 
de jeux et de création de nouveaux espaces pour les petits et grands aventuriers. 

LES AIRES DE JEUX FONT PEAU NEUVE

DES AIRES DE JEUX POUR 
LES PETITS ET LES GRANDS  
Deux agrès supplémentaires ont été 
installés dans l’aire des petits : une 
plateforme en bois et acier inoxydable 
et un tunnel d’1,5m de long. 
Les enfants peuvent grimper en toute 
sécurité grâce à un plan incliné et son 
filet de corde et ont la possibilité de 
glisser depuis un toboggan et de se 
balancer. Les tout-petits peuvent 
ramper dans le tunnel.  

Une structure « Mikado » a été 
installée dans l’aire des grands. 
Cet ensemble composé de poteaux 
en bois, filets, passerelles suspendues 
et barres à glisser permettront aux 
jeunes la grimpe et l’escalade, la glisse 
et les sauts et déplacements pour 
les plus téméraires.  
 
DE NOUVEAUX ÉQUIPEMENTS 
DURABLES ET DE QUALITÉ  
Pensée pour les enfants de 6 à 12 ans, 
la nouvelle butte de jeux est composée 
de deux toboggans et de quatre agrès 

pour l’escalader. Un escalier en 
bastaings, accessible aux parents et aux 
grands-parents, leur permettra de 
s’amuser en famille. Un tubophone 
conçu pour communiquer du bas au 
haut de la butte a été installé au sol : 
cet élément inclusif permet aux enfants 
qui ne peuvent pas monter d’interagir 
avec les autres enfants.  
 
Des matériaux durables nécessitant 
peu d’entretien comme le bois de 
robinier ont été privilégiés. Les jeux 
en bois de robinier ne nécessitent pas 
d’entretien régulier et ne produisent 
pas d’échardes, limitant les risques 
de blessures des utilisateurs. 
Les cordages en corde armée sont 
robustes et leur durabilité élevée. 
Les éléments en caoutchouc (EPDM) 
feront l’objet d’un entretien annuel. 

« La butte, ancrée dans le patrimoine du parc méritait un aménagement 
nouveau. Très sollicitée par tous les enfants comme les autres jeux, elle a été 
réfléchie avec le Conseil Municipal Enfants pour garder son identité forte tout 
en s’intégrant "naturellement" dans cet écrin de verdure. » 

Jean Luc Reynard 
conseiller municipal délégué aux parcs,  
aux paysages et aux déplacements
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Prochainement inauguré, le square Camille Rozier devient un nouvel espace 
végétalisé au cœur de la ville. Ce petit jardin aux essences méditerranéennes, 
évolutif et dynamique, est un espace naturel conçu comme un modèle 
de pratiques nouvelles et d’adaptation aux enjeux du futur. 

UN JARDIN MÉDITERRANÉEN  
POUR ANTICIPER LE FUTUR…

L’eau devenant une ressource de plus en plus précieuse 
et de plus en plus rare, choix a donc était fait par 
la municipalité d’adapter, dès à présent, ses pratiques. 
Le jardin méditerranéen est un jardin sec qui demande 
beaucoup moins d’eau que les jardins classiques. 
Entre 1980 et aujourd’hui, la région est passée d’un climat 
tempéré humide à un climat tempéré subméditerranéen. 
Ce jardin est donc d’ores et déjà adapté aux conditions 
climatiques de demain. 
Il va également permettre au Riorgeois de découvrir 
des espèces jusqu’ici peu présentes sous nos latitudes : 
amandiers, arbres de Judée, pistachier, vitex, buplèves, 
cistes, filaires, hyssope, origan, romarin, sauge, sarriette, 
thym… Des zones de plantes aromatiques sont à 
disposition des Riorgeois pour une récolte raisonnée. 
Pour une cueillette respectueuse merci de : 
→ Ne pas casser de branches. Pincez les pétioles entre 

le pouce et l’index ou à l’aide d’un ciseau pour récolter 
les feuilles aromatiques ou extrémités des pousses. 

→ Ne pas faire de récoltes importantes. D’autres riverains 
seront ainsi heureux comme vous de pouvoir faire 
quelques cueillettes.  

… ET UN VERGER CONSERVATOIRE  
POUR PRÉSERVER NOTRE PATRIMOINE ARBORICOLE

« Les Croqueurs de Pommes », 
association qui milite pour la 
sauvegarde des variétés fruitières 
régionales en voie de disparition, a aidé 
les équipes municipales à penser 
au mieux la conception du projet. 
L’association a apporté son expertise 
technique tandis que le service Parcs et 
Paysages Durables s’est chargé de la 
création des fosses et des plantations. 

Le verger dispose de 46 arbres fruitiers 
dont 19 pommiers, 11 poiriers, 6 
cerisiers, 5 figuiers et autant de 
pruniers. Ici chaque arbre est unique et 
représente une variété différente. 
Les variétés présentes sont adaptées au 
climat de la région et sont choisies 
pour leur intérêt patrimonial. 
Certaines d’entre elles sont en voie 
de disparition et sont donc 

particulièrement précieuses. 
L’objectif principal du verger est 
de conserver ces variétés anciennes 
afin de préserver la diversité génétique 
des fruitiers locaux. 
Bientôt, alors que le jardin donne 
ses premiers fruits, il devrait remplir 
sa fonction pédagogique notamment 
auprès du jeune public.

Planté en 2019 sur la plaine de la Rivoire, le verger conservatoire 
a maintenant fière allure.

QUI ÉTAIT CAMILLE ROZIER ? 
Camille Rozier (1920-1999) a mené de nombreux 
combats pour défendre la liberté, la démocratie, 
la solidarité et davantage de justice sociale. Né le 2 juin 
1920 à Veauche, dans une famille d’instituteurs 
corréziens, Il rejoint la Résistance et le maquis de 
l’Armée secrète de Haute-Corrèze, d’août 1943 à mai 
1944 et participe aux combats de la libération d’Ussel. 
Instituteur, il fut également président de l’amicale laïque 
de Roanne avant de devenir conseiller municipal 
et adjoint à ville de Riorges de 1977 à 1989.



Environ 950 enfants reprennent le chemin de l’école en ce début du mois 
de septembre. Pour accueillir les élèves dans les meilleures conditions possibles, 

la municipalité apporte une attention particulière à l’entretien et à la rénovation 
des locaux. Les programmes de travaux sont élaborés en concertation avec 

le personnel enseignant. C’est dans cette optique que l’école maternelle du Pontet 
fait l’objet d’une rénovation de ses salles de classe jusqu’en février 2024.  

La commune organise aussi l’accueil des enfants sur les temps périscolaires, 
avant et après l’école, en mettant en place un service de garderie, des études 

surveillés, la restauration scolaire et l’organisation des activités Tempo, 
chaque soir après la classe dans les écoles élémentaires.

C’est la rentrée des classes !

4 groupes 
scolaires

La commune recense 4 groupes 
scolaires : Le Bourg, Beaucueil, 

Le Pontet et Les Sables.

0 euro
À Riorges, la garderie et les études surveillées 

sont gratuites. Les tarifs de la restauration 
scolaire et des activités Tempo sont calculés 

suivant les revenus. Un tarif social de 1€ le repas 
est instauré pour les familles les plus modestes.

Pour la rentrée, 10 nouvelles activités Tempo  
ont été rajoutées au programme.

10 nouvelles  
activités

10
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La municipalité propose différents services scolaires et périscolaires comme 
la garderie, le repas du midi, l’étude surveillée, le dispositif Tempo… 
Les inscriptions s’effectuent sur le portail famille (portail famille.riorges.fr).

10 NOUVELLES ACTIVITÉS RAJOUTÉES À TEMPO,  
LE DISPOSITIF D’ACCUEIL DE LOISIRS DE LA MUNICIPALITÉ

C’EST LA RENTRÉE ! DÉCOUVREZ 
LES SERVICES À VOTRE DISPOSITION

LA GARDERIE est gratuite et 
réservée aux enfants dont les deux 
parents travaillent ou ponctuellement 
pour les parents qui ont des contraintes 
d’emploi du temps particulières.   
→ Horaires d’accueil de la garderie :  

Matin : 7h-8h20 et 11h45-12h15. 
Après-midi : 13h15-13h20  
et 16h15-18h30.

L’ÉTUDE SURVEILLÉE :  
de 16h15 à 17h15, des enseignants 
volontaires ou des intervenants 
extérieurs encadrent les enfants des 
écoles élémentaires en salle de classe. 
Ce service est gratuit et l’inscription 
se fait directement auprès des 
enseignants. 

LE REPAS DE MIDI est servi toute 
l’année avec des produits issus de 
circuits courts. Le restaurant scolaire 
est ouvert aux enfants de 3 ans et plus 
(selon la situation familiale et 
professionnelle des parents, pour les 
plus jeunes). La tarification est fixée 
en fonction des revenus et charges 
de la famille.        

Chaque soir, les enfants peuvent participer à différentes 
activités jusqu’à 17h30 : sport, art, jeux… L’adhésion est 
annuelle (de 5€ à 20€ et 20€ pour les non Riorgeois), 
pour une participation illimitée aux activités, en fonction 
des places disponibles. L’année est divisée en trois 
périodes avec de nouvelles activités. 
→ Une inscription préalable en mairie est nécessaire 

pour bénéficier du service à l’année. Inscriptions à partir 
de juillet, en novembre et mars.

Cette année, dix nouvelles activités ont été rajoutées : 
ART’CHITECTURE, POESIE DESSIN, ESCRIME PIRATE, 
DES EXTRATERRESTRES DANS TA CHAMBRE, LE MONDE 
DE L’ESPACE, LES ZANIMAUX RIGOLOS, NATURE ET 
ENVIRONNEMENT, CIRCUM CIRCUS, PATCHWORK / 
SCRAPBOOKING, LA FABRIK’À HISTOIRES et JEUX 
D’ASSEMBLAGE.  
→ Les descriptifs, écoles et classes concernées ainsi que 

le calendrier sont à retrouver dans le programme Tempo 
disponible en mairie et distribué aux élèves à la rentrée.

LOISIRIORGES,  
LES MERCREDIS APRÈS-MIDI  
ET PENDANT LES VACANCES
La municipalité a confié au Centre Social de Riorges et au Comité 
Roannais de Vacances l’organisation et la gestion des centres de 
loisirs. Les familles riorgeoises ont la possibilité d’inscrire leurs 
enfants de 3 ans au CM2 dans l’une de ces structures quelle que 
soit la période ; en demi-journée, journée, avec ou sans repas. 
→ Centre social l’Arbre à Chouettes 

1 place Jean Cocteau, Riorges, 04 77 72 31 25. 
→ Comité Roannais de Vacances 

6 rue de Bourgogne, Roanne, 04 77 23 67 00. 

LE CCAS PROPOSE  
DES AIDES NOMBREUSES
Le CCAS attribue une aide aux familles 
domiciliées sur la commune, en fonction du 
quotient familial pour les voyages scolaires, 
les vacances (centres sociaux, colonies, vacances 
familiales), la musique et le sport. Les dossiers 
pour les aides facultatives sont à retirer soit à 
l’accueil de la mairie ou directement sur le site 
internet dans la rubrique CCAS. Le dépôt de 
dossiers est possible jusqu’au 30 novembre 2023. 
→ Plus de renseignements auprès du CCAS :  

04 77 23 60 95



Que dire de cette nouvelle année scolaire ? 
Nous avons un effectif légèrement à la baisse mais 
qui permettra d’avoir des classes moins chargées 
et plus confortables pour les élèves, les professeurs 
et le personnel municipal. 
Cette rentrée sera sous le signe des travaux avec une 
importante rénovation de la maternelle du Pontet.  
En septembre, dans le cadre de la démarche « Notre 
Ecole Faisons La Ensemble » lancée par le Conseil 
National de Refondation (CNR) nous signerons une 
convention avec l’Education Nationale qui consiste 
au financement de projets pédagogiques coconstruits 
avec les équipes enseignantes d’un groupe scolaire, 
en l’occurrence l’Ecole du Bourg et la municipalité. 
Ce projet à pour perspective la liberté d’innovation 
des équipes portée par une dynamique collective 
qui nous correspond pleinement.  
Malgré une hausse importante du tarif du prestataire 
repas, nous avons su ne pas répercuter cette hausse 
dès janvier mais une hausse relative en septembre. 
La garderie et les activités périscolaires proposées par 
la commune resteront gratuites.  
 
Que retenez-vous de la première année de 
mandat du Conseil Municipal Enfants 2022-24 ? 
Cette première année a été fondée sur la découverte 
du fonctionnement d’une collectivité, le rôle des élus 
et des agents municipaux et la création de deux 
commissions : « Ecole environnement solidarité » 
et « animation ». Pour la deuxième année, nous 
rentrons dans le vif du sujet avec la mise en place de 
leurs projets. Les enfants sont bien impliqués, assidus, 
je pense qu’ils ont hâte, tout comme nous, de voir 
leurs réalisations. 

QUESTIONS À 
Nathalie 
Tissier-Michaud 
Adjointe déléguée à la vie 
scolaire, à la citoyenneté 
et au conseil municipal 
enfants
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DEUX SALLES DE CLASSES REFAITES À NEUF  
DANS L’ÉCOLE MATERNELLE DU PONTET
Depuis mi-juillet, l’école maternelle du Pontet fait 
l’objet d’une rénovation. Ces travaux consistent 
en l’extension de deux salles de classe, la création 
d’un préau, le réaménagement du bloc sanitaire et 
la création de locaux pour les ATSEM et la direction. 

A la rentrée, les deux classes seront temporairement installées dans 
des bâtiments modulaires dans la cour intérieure. Un accès sera créé 
pour éviter aux parents de contourner l’école pour récupérer leurs 
enfants. Une partie de la verrière a été démolie afin d’agrandir 
deux salles de classe et de moderniser la salle de jeux. Deux fenêtres 
supplémentaires seront posées dans l’une des deux salles de classe. 
Les sanitaires et le sol de la cour de l’école maternelle seront 
également repris. 
 
LA CRÉATION D’UN PRÉAU DE 59 M2  
ET DE NOUVEAUX LOCAUX POUR LES ATSEM 
Un préau de 59 m2 et un espace couvert seront construits et 
permettront aux enfants et aux parents de s’abriter en cas de pluie 
ou de fortes chaleurs. Le préau sera équipé de panneaux 
photovoltaïques produisant 18kg watts-crête.  
Les locaux des ATSEM seront agrandis et réaménagés avec la pose 
de placards et la création d’un local cuisine afin de leur offrir 
les meilleures conditions pour accompagner les élèves. Le bureau 
de la directrice sera réaménagé. 

Le coût total du 
projet s’élève  

à 898 000 euros. 
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Fin juin, le CME 2022-24 a présenté bilan de sa première année de mandat, en présence des élus 
municipaux, parents et enseignants. Ils ont aussi évoqué leurs projets pour l’année à venir. 

QUELLES SONT LES PROJETS  
DU CONSEIL MUNICIPAL ENFANTS ?

Les 20 élus (13 garçons et 7 filles ; 9 CM1 et 
11 CM2) se sont retrouvés tous les mercredis 
après-midi pour un temps convivial et de 
réflexion. Les enfants ont été formés au rôle d’élu 
et ont découvert le fonctionnement d’une mairie. 
Ils ont ensuite travaillé à la sélection de projets 
qui ont été soumis par leurs camarades des écoles 
pour une mise en œuvre l’année prochaine.  
 
Ils ont aussi assisté à quatre représentations 
officielles : les commémorations du 11 novembre 
et du 8 mai, l’inauguration de la Fête des Fleurs 
et la présentation des projets retenus au Conseil 
Municipal. Ils ont également et porté une action 
de ramassage des déchets dans la commune.  

DE FUTURS PROJETS
Le CME est très ambitieux   
→ Organiser une olympiade, 
→ Mise en place d’une promenade ludique 
→ Organiser un bal déguisé pour les enfants, 
→ Installer des hôtels à insectes en ville, 
→ Equiper les cours d’école en jeux extérieurs, 
→ Rencontrer des publics seniors et d’enfants 

handicapés autour d’une activité.

LES PROCHAINES ÉCHÉANCES DES ÉLUS DU CME
Le 23 septembre, les jeunes élus 
participeront à la rencontre 
départementale des Conseils 
Municipaux Enfants et Jeunes 
à Saint-Chamond qui réunira près 
de 300 jeunes élus. La matinée sera 
consacrée à des retours d’expérience 
entre conseillers et à des ateliers de 
travail sur différentes thématiques : 

solidarité et entraide, handicap, 
respect et environnement, l’après-midi 
à des activités ludiques.   
Ils inaugureront le marquage 
d’avaloirs d’eaux pluviales dans le cadre 
du projet “Ici, commence la Loire”, 
pour la préservation de l’environnement.  
En décembre ils participeront 
au village solidaire du Téléthon 

en proposant une animation destinée 
à collecter des fonds. 
Ils choisiront leur coup de cœur pour 
l’édition 2024 du parcours d’art actuel 
À Ciel Ouvert.  
Au printemps 2024, ils se rendront 
à Paris pour découvrir les institutions 
parlementaires françaises avec la visite 
du Sénat et de l’Assemblée Nationale.  

Le CME est réuni tous les mercredis après-midi. 

Le CME était présent lors de la Fête des Fleurs.

Le prochain Conseil 
Municipal en présence 
du CME aura lieu  
le 21 septembre à 20h. 
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De Riorges jusqu’au bout du monde, 
de la restauration aux voyages, Flo 
s’est lancée dans une aventure dépaysante 
de conseillère en séjours linguistiques.  
 
Florence Massolin Mangeret a tenu un restaurant pendant 
près de 20 ans dans le centre de Roanne. À la vente de ce 
dernier, ses beaux-parents lui proposent une reconversion 
dans leur agence de séjours linguistiques avant de vendre leur 
entreprise. Mais Flo poursuit son aventure et se lance comme 
conseillère en séjours linguistiques.   
Séjours chez le professeur, en famille, dans un campus, en 
école de langues, de courte ou longue durée, leurs objectifs 
sont l’apprentissage d’une nouvelle langue ainsi que toutes 
les spécificités culturelles locales. Ils sont souvent prisés 
par les parents pour leurs enfants mais aussi par les adultes, 
notamment les écoles de langue. Flo rencontre parfois des 

parents ou clients anxieux et se 
tient disponible pour les rassurer. 
« Il arrive fréquemment que des 
parents m’appellent en soirée, voire 
le dimanche. Je suis toujours 
disponible, je suis à l’écoute de mes 
clients H24 ».   
Son métier consiste à écouter et 
conseiller au mieux ses clients afin 
de leur proposer le meilleur séjour 
linguistique possible à partir du portefeuille de prestataires 
de séjours avec lesquels elle travaille. Ce qu’elle préfère dans 
son métier ? « J’adore la personnalisation, tout écouter 
car chaque personne est différente, chaque enfant est différent. 
Je prends du temps pour savoir ce que la personne veut 
car c’est avant tout une expérience humaine. ».
→ Les Voyages de Flo 

florence@lesvoyagesdeflo.fr - 06 23 03 43 93

→ Désinfection Médicale France - Yvan Pérard - 1431, Rue Louise Michel - 04 77 60 26 78 - contact@aawyx.com

DÉSINFECTION MÉDICALE 
FRANCE : L’HYGIÈNE AU 
SERVICE DES ENTREPRISES

Fondée, il y a 17 ans, par un Roannais, 
l’entreprise s’installe un temps dans la région 
stéphanoise avant de revenir après son rachat, 
fin 2022, dans sa région d’origine et à Riorges.  
 
L’entreprise spécialisée dans l’hygiène compte, parmi sa 
clientèle, une vingtaine d’hôpitaux dont l’Hôpital Necker 
de Paris, le CHU de Nantes ou encore l’hôpital de Roanne 
pour lesquels elle intervient dans les services pédiatriques. 
« Nous sommes associés au protocole spécifique de 
la désinfection en couveuse. » précise Yvan Pérard. 
Mais le milieu hospitalier n’est pas le seul pour lequel 
l’entreprise propose ses services. « Nous vendons des produits 
de nettoyage et de désinfection aux industriels, dans le milieu 
médical et le paramédical ainsi qu’aux collectivités et aux 
particuliers. » Parmi ses clients : M6 Groupe, Lustucru 
ou encore la Ville de Lyon. 
Soucieuse des problématiques environnementales et 
de travailler avec des fournisseurs locaux, Désinfection 
Médicale France propose essentiellement des produits 
Made in France quand ils ne sont pas fabriqués dans 
la région. La proximité fait partie des atouts de cette 
entreprise qui se propose même de s’adapter aux besoins 
des entreprises. « Nous fournissons des produits répondant 
à des demandes spécifiques comme dans l’aéronautique 
et le médical. ». 

ÉCONOMIE

VIVRE UNE AVENTURE LINGUISTIQUE ET HUMAINE  
GRÂCE AUX VOYAGES DE FLO
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AMÉLIORER SON SOMMEIL  
La ville de Riorges accueillera des ateliers sommeil 
à la Maison des Sociétés, du 7 novembre au 
12 décembre 2023. Également mis en place par 
l’agglomération, ces ateliers collectifs de 5 séances 
à raison d’une séance par semaine se tiendront les 
mardis de 14h à 15h30, en groupe de 15 personnes.  
Les temps seront composés d’exercices de 
relaxation, de méditation et des échanges sur 
la prévention et la rééducation du sommeil.

PRÉVENIR LES CHUTES 
Des ateliers thématiques sur l’activité physique, le renforcement 
musculaire, la prévention des chutes et l’équilibre alimentaire sont 
organisés à Riorges, à destination des personnes de 60 ans et plus. 
Ces ateliers mis en place par l’agglomération se dérouleront tous les 
lundis de 14h à 15h, d’octobre 2023 à juin 2024, hors vacances 
scolaires, au complexe sportif Léo Lagrange. Ils se diviseront en 
3 cycles de 15 semaines : 
→ Un cycle équilibre avec des exercices de motricité, de coordination… 
→ Un cycle gym douce ou marche active (au choix) pour développer 

et maintenir son autonomie et gagner en mobilité articulaire ; 
→ Un cycle alimentation pour échanger et être conseillé sur les 

habitudes alimentaires favorables à la santé.

→ Les ateliers sont gratuits. 
Renseignements et inscription au 04 77 23 62 68

DU NOUVEAU À  
LA RÉSIDENCE QUIÉTUDE

Les résidents vont pourvoir découvrir les dernières 
technologies à travers des ateliers de réalité virtuelle 
qui se tiendront tous les mardis matin. Dès la 
rentrée, un professeur d’activité physique adaptée 
au maintien de la forme interviendra à l’EHPAD. 
Les autres activités restent maintenues. 
Chaque semaine, des cours de yoga et des ateliers 
de prévention des chutes avec un ergothérapeute 
et désormais un cours de sport adapté pour le 
maintien de la forme permettront aux résidents 
de rester en activité. Également sur une base 
hebdomadaire, les bénévoles de l’association 
“En toute Quiétude” leur proposeront 
de l’esthétique, des jeux, un loto et une sortie 
au marché tous les mercredis pendant l’été. 
Les cours de poterie devraient reprendre. 
Les résidents prendront un repas au Foyer Pierre 
Laroque une fois par mois. Enfin, ils retrouveront 
la médiation animale, tant appréciée. Sans oublier 
les fêtes d’anniversaires mensuelles avec des 
animations musicales.  
Des rencontres intergénérationnelles seront 
organisées avec la crèche des « petits Mickeys » 
tandis que les échanges avec le foyer « Le Maroly » 
se poursuivront autour de la thématique 
du jardinage.

Deux nouvelles activités vont être prochainement 
proposées aux résidents de l’établissement 
pour personnes âgées géré par la municipalité : 
des ateliers de réalité virtuelle et des temps 
avec un professeur d’activité physique adaptée.

DES ATELIERS GRATUITS  
DE PRÉVENTION POUR  
LES PLUS DE 60 ANS



Le complexe sportif prend forme en 1972. Il s’équipe alors 
d’un terrain de football et d’un stade, dénommé à l’époque 
Jean Reboul, du nom d’un ancien maire de la commune. 
L’aménagement se fait ensuite par étapes en fonction des 
besoins et des possibilités financières de la collectivité.  
Le gymnase municipal est créé en 1975 avec salle annexe 
et logement de gardien. Le complexe se développe petit 
à petit, avec la mise en place d’un nouveau terrain 
de football et rugby avec piste d’athlétisme de 400 m, 
et de terrains de basket. 
 
En 1978, la ville acquiert des terrains qui se trouvent dans 
le prolongement sud du complexe sportif, en vue de son 
extension. A l’époque, cette partie du site est utilisé comme 
décharge par la ville mais aussi les particuliers et les 
entreprises qui y déversent leurs déchets de façon 
anarchique. Un trou empli de déchets et sans aucune 
réglementation sanitaire côtoie donc des équipements 
sportifs. La rue Gallieni n’est alors qu’un chemin de terre 
sans éclairage ni égout. Sur l’actuel espace Arthur Ashe, les 
cabanes de jardins s’entassent sur une décharge sauvage... 
A partir des années 80, un nouvel élan sera donné au site 
avec de nouveaux aménagements : piste cendrée, terrain de 
football, de handball, équipements pour le saut en longueur 
et saut à la perche, aires de lancer de poids, disque, marteau, 
piste d’élan pour lancer de javelot, vestiaires tribunes, 
piste de bicross, terrains de mini foot en stabilisé, 
terrains de tennis extérieurs, espace Arthur Ashe... 
Avec l’ouverture du gymnase Léo Lagrange en 1990, 
la salle annexe du gymnase prend une nouvelle fonction 
et devient la salle du Grand Marais. En parallèle une 
structure d’accueil est aménagée pour le gymnase côté 
avenue Gallieni. Et en 2004, l’ancien logement du gardien, 
inoccupé depuis 2002, est réhabilité et devient la maison 
Gallieni.  
 
Le complexe continuera de s’étoffer au fil des années : 
construction de gradins au niveau du gymnase, réfection 
des cours de tennis, création d’une esplanade, terrain 
multisports synthétique, vestiaires supplémentaires, courts 
de tennis couverts, skate-park et multisports... Jusqu’à 
la vague de réaménagement actuel, avec entre autres, 
la réalisation d’une salle de sport à ciel ouvert ou encore 
la rénovation de la maison Gallieni. 

16
RIORGES EN HISTOIRES

GALLIENI : UN MARAIS 
DEVENU COMPLEXE SPORTIF

Riorges magazine • n°284 • septembre 2023

COLLECTE DES ARCHIVES DU SPORT : 
Le service Archives lance à partir de ce mois de septembre 
et jusqu’au 30 juin 2024, une collecte des archives du sport, 
afin de préserver et de valoriser l’histoire et le patrimoine 
sportif de la ville. Avis donc aux sportifs, clubs, associations, 
supporters et passionnés, qui conserveraient des documents 
originaux (documents administratifs, affiches, publications, 
photos, vidéos...) en lien avec le sport sur la commune !  
→ + d’infos auprès du service Archives : 

service.documentation@riorges.fr - 04 77 23 62 77

En 1968, le conseil municipal 
adopte une délibération portant 
sur la construction d’un complexe 
sportif au Grand Marais, 
rue Gallieni, un ancien marécage 
dont la commune est propriétaire.
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L’association « Mité et Miguel Alcalà » a été créée 
autour de Miguel Alcalà, peintre et dessinateur roannais 
de nu et de flamenco. L’Atelier exposera en automne 
au château de Beaulieu. 

ATELIER ALCALÀ  
« CE SERA UNE EXPOSITION ASSEZ SINGULIÈRE »

« Après un été placé sous le signe de la découverte 
avec l’exposition extérieure du club photo vidéo 
le long du Renaison et le Musée Mobile (MuMo), 
la saison culturelle redémarre avec les expositions 
au château de Beaulieu. Aux Mardi(s) du Grand 
Marais artistes confidentiels et têtes d’affiches se 
croiseront sur scène dès le 17 octobre. Nous espérons 
que le public sera nombreux après une augmentation 
de la fréquentation lors de la dernière saison. » 

Véronique 
Mouiller 
Adjointe déléguée 
à l’action culturelle

Une partie des membres de 
l’atelier Alcalà se rassemble chaque 
semaine pour dessiner un modèle 
nu qui pose 4 x 30 minutes. 
Cette pratique nécessite un cadre 
de confiance et de respect des 
modèles. N’ayant pas de 

professeur, les artistes affirment leur personnalité et échangent des regards 
croisés sur les œuvres. Pour son co-président Nicolas Perrin, « l’objectif est 
de produire quelque chose de finalisé en 30 minutes. Il n’y a pas de triche, c’est 
l’apprentissage par la pratique, c’est l’audace. » 
Les membres se retrouvaient dans l’atelier de Miguel avant que Mité et 
Miguel ne décèdent en février dernier. « Nous étions peinés, désemparés, 
perdus, avec notre amitié et notre amour pour cet atelier. » L’Atelier Alcalà 
qui n’avait plus de lieu pour peindre est temporairement installé 
au troisième étage du château de Beaulieu.  
Château de Beaulieu dans lequel ils exposeront du 18 novembre au 
3 décembre. « Ce sera une exposition assez singulière car les œuvres présentes 
seront directement issues de l’atelier, sans retouches. » 

CULTURE

L’APÉRO-CONCERT DE RENTRÉE  
LE VENDREDI 15 SEPTEMBRE

La Zeitoun est un groupe de funk rural qui dépeint avec des textes 
à l’humour ravageur des personnages hauts en couleurs rencontrés au 
travers de leur histoire musicale. Elle invente son style, mélange 
d’influences funk, punk, zouk entrecoupé de scénettes théâtralisées 
pour donner au public l’envie de danser et de s’amuser. 
 
UNE SOIRÉE BLUES POUR LANCER LA PREMIÈRE 
PARTIE DE SAISON DES MARDI(S) DU GRAND MARAIS   
Les MGM et l’association Arts Culture et Musique du Monde vous 
invitent à découvrir une soirée blues le mardi 17 octobre, avec Pacôme 
Rotondo, Lakeetra Knowles & Music Train, première des dates 
programmées entre octobre et décembre.

Parce qu’à Riorges la rentrée se fête aussi en musique, la Zeitoun Family vous donne 
rendez-vous le vendredi 15 septembre, dès 19h au Parc du Pontet pour un concert gratuit.
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Nicolas Perrin et Jean-Michel 
Badol, membres de l’association 
« Mité et Miguel Alcalà »



du 30 mai au 22 août

N U M É R O S  U T I L E S

Hôtel de Ville 
Du lundi au jeudi, de 8h30 à 12h et de 
13h30 à 17h30  
Le vendredi, en continu de 9h à 16h 
Accueil : 04 77 23 62 62  
mairie@riorges.fr 
Prendre rendez-vous avec un élu 
04 77 23 62 65 

Centre de santé municipal 
Consultations sur rendez-vous unique-
ment.  
04 77 23 62 43  
Horaires d’ouverture du standard :  
du lundi au vendredi, de 8h à 18h, 
sans interruption. 

Urgences 
Urgences SAMU : 15 
Police Secours : 17 
Pompiers : 18 
Numéro d’appel d’urgence gratuit  
depuis un portable : 112 

Pratique  
Roannaise de l’eau : 04 77 68 54 31 
Service des déchets ménagers –  
Roannais Agglomération : 0 800 17 34 
50 
Urgence dépannage électricité (Enedis) : 
09 72 67 50 42 
GRDF urgence sécurité gaz (numéro 
vert) : 0 800 47 33 33 
STAR (transports en commun) : 04 77 
72 77 27 
Pôle Emploi : 39 49
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TRAVAUX 
La rue Leverrier sera totalement 
fermée pour la reprise de la route 
et des trottoirs. Elle sera également 
mise en sens unique dans le sens 
rue Jules Ferry en direction de 
la rue de Saint-Romain. 
Dès novembre, Roannaise de l’eau 
effectuera des travaux sur le réseau 
d’eau potable entre le carrefour 
Burelier et le carrefour Chevignon-
Semard, deuxième section 
du projet de réaménagement 
de la rue Pierre Semard. 
 
FIN D’ANNÉE : LA MUNICIPALITÉ 
OFFRE UNE BOÎTE DE CHOCOLAT 
AUX RIORGEOIS DE 80 ANS ET PLUS 
Si vous êtes domicilié(e) 
à Riorges, âgé(e) de 80 ans 
ou plus, vous pouvez vous faire 
inscrire pour recevoir une boîte 
de chocolats offerte par la 
Municipalité entre le 15 et 
le 22 décembre. Les dates et lieux 
d’inscription sont les mêmes 
que pour le repas des aînés. 
Pour une première inscription, 
une pièce d’identité et un 
justificatif de domicile sur 
la commune sont à fournir.

CONDOLÉANCES AUX PROCHES 
Christian GROGNET, 75 ans (6 juin) 
Gérard LAROCHE, 73 ans (18 juin) 
Fernande PAUTESTA veuve ESPOSITO, 92 ans (23 juin) 
Yvonne ROCHE épouse AFFAIRE, 79 ans (23 juin) 
Jean BOZY, 94 ans (24 juin) 
Ange AUCKLOO veuve PETIT, 81 ans (28 juin) 
Jean SABATIN, 70 ans (30 juin) 
Jean GENEST, 89 ans (3 juillet) 
Francisco GOMEZ LAZARO CARRASCO, 78 ans (3 juillet) 
René, Etienne DESSERTINE, 76 ans (08 juillet) 
Janine, Maria MARCOUX, 95 ans (18 juillet) 
Michelle, Marie, Baptistine MASSON, 86 ans (22 juillet) 
Georges CAMPMAS, 85 ans (23 juillet) 
Simone FEUGERE épouse FROMENT, 78 ans (08 août) 
Yvonne BRUGIERE épouse MIRMAND, 85 ans (08 août) 
Jean-Philippe DIJOUD, 60 ans (13 août) 
 
 PUBLICATIONS DE MARIAGE  
Jonathan MOURIER, confectionneur chez Michelin  
et Océane CORNELOUP, mère au foyer 
Xavier DUBOUIS, chef caissier 
 et Mégane BOURGEOIS, chef caissière 
Christophe DUMAS, grutier 
et Pauline ROSIER, intérimaire

NOUS SOUHAITONS NOS MEILLEURS VŒUX DE BONHEUR AUX NOUVEAUX ÉPOUX 
Olivier CHAMBOST, boulanger-pâtissier et Coralie GENTIL, psychologue, le 17 juin 2023 
Nicolas HUBERT, pilote miliaire et Stevie NZIENGUI NZIENGUI, sans profession, le 17 juin 2023 
Dylan OLVERA, leader de salle et Deborah LAFIANDRA, leader de salle, le 24 juin 2023 
Matthieu SERVAGENT, étudiant et Angélique DUCHAND, adjoint administratif, le 29 juin 2023 
Quentin BARNET, consultant et Justine DUVERGER, professeure EPS, le 1er juillet 2023 
Olivier PILLARD, chef de projet et Virginie WILLEMET, responsable ressources humaines, le 8 juillet 2023

FÉLICITATIONS AUX PARENTS 
Noémie SERAYET née le 30 mai 2023  
Agathe BRUNET née le 6 juin 2023 
Owen HAMOUCHE né le 13 juin 2023  
Hector RIVOIRARD né le 26 juin 2023  
Manel BAHATI MATONDO né le 26 juin 2023 
Gabrielle GOUTORBE née le 27 juin 2023 
Bethan TUMPI BINDA, né le 6 juillet 2023 
 
 

LE REPAS DES AÎNÉS AURA LIEU 
LE MERCREDI 17 JANVIER 2024 À 12H 
La municipalité de Riorges et le CCAS 
de la ville offrent le repas des vœux 
aux Riorgeoises et Riorgeois de plus de 
73 ans, c’est-à-dire né(e)s au plus tard 
le 31 janvier 1951. Le repas et 
l’après-midi festive se dérouleront 
dans le gymnase Galliéni.  
L’inscription est obligatoire : 
→ Maison de quartier du Pontet :  

le 28 novembre et le 5 décembre,  
de 13h à 15h.  

→ Maison de quartier des Canaux :  
le 29 novembre et le 6 décembre,  
de 9h à 10h.  

→ Foyer Pierre Laroque : 
du 30 novembre au 8 décembre 
2023, les jours d’ouverture du foyer 
de 9h30 à 11h. 

 
LA RÉCEPTION DES NOUVEAUX 
RIORGEOIS AURA LIEU LE VENDREDI 
17 NOVEMBRE 
Si vous vous êtes installés à Riorges 
depuis novembre 2022, votre famille 
est conviée à la nouvelle édition de 
la réception des nouveaux arrivants, 
le vendredi 17 novembre à 18h, 
dans la salle du Grand Marais.
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PAROLE À LA MAJORITÉ

PAROLE À L’OPPOSITION

TRIBUNES

OUI, nous nous sommes engagés et nous resterons engagés dans 
la mission que nous ont confiée de nombreux Riorgeois en dépit des 
remarques de Monsieur le Maire afin de « Tout mettre en œuvre pour 
construire et développer « un autre Riorges demain ». L’arrivée de 
Gaëtan REDHEUIL et de Béranger CENTI, deux jeunes Riorgeois 
impliqués dans la vie associative renforce la dynamique de notre 
équipe. NON, Monsieur le Maire, « nous ne vous prenons pas pour 
des rigolos » pour reprendre votre expression irrespectueuse utilisée 
lors du conseil municipal du 31 mai dernier. Ce n’est pas un 
vocabulaire digne du premier magistrat de la commune. 
OUI, Monsieur le Maire, nous avons des divergences sur le 
fonctionnement du centre de santé et nous continuerons à les 
exprimer malgré vos sarcasmes et votre autosatisfaction permanente 
concernant celui-ci. Nous sommes très heureux de savoir que près 
de 2 000 patients auraient un médecin référent depuis l’ouverture du 
centre. 2 000 nouveaux patients ? Combien d’anciens patients des 
médecins retraités recrutés par la commune ? Nous n’aurons pas de 
réponses à ces questions compte tenu de l’opacité qui règne autour 
de ce projet. 2 000 patients pour 2,9 temps pleins, salariés de la 
fonction territoriale contre 2 000 patients en moyenne pour un 
médecin libéral ! Oui, ce modèle économique nous coûte cher, 

très cher. Il est loin des 4 500 € nets par médecin annoncés en 
début de mandat. Pourtant, ce projet a été longuement réfléchi et 
porté par un médecin qui est devenu salarié du centre. 
Aujourd’hui, la grille des salaires ainsi que les primes mensuelles 
pour les médecins classés en catégorie A ont explosé, en raison 
de l’expérience et des compétences des médecins embauchés. 
La progression salariale n’est pas du tout la même pour des agents 
de catégories B et C en poste depuis plusieurs années. 364 257 € 
par an pour 2,9 médecins (chiffres communiqués par la municipalité) 
et 64 935 € pour 2 personnels administratifs. Après nous avoir refusé 
un bureau dans la Mairie, Monsieur le Maire, ne nous autorise pas 
à rencontrer le personnel de la commune sur leurs lieux de travail 
afin de pouvoir échanger avec eux et comprendre les spécificités 
de leurs missions. Précisons, si cela est nécessaire, qu’il ne 
s’agissait pas de boire le café avec eux comme l’a sous-entendu 
Monsieur le Maire lors d’un conseil municipal ! 
Nous vous souhaitons une belle rentrée ! 
 
Catherine ZAPPA – Vincent MOISSONNIER – Gaétan REDEUILH – 
Bernard JACQUOLETTO – Cathy REMY-MENU & Bérenger CENTI

Chères Riorgeoises, Chers Riorgeois,

L’été touche à sa fin et vous avez peut-être profité des activités 
gratuites (Yoga, danses, sport-santé, sports, jeux …) proposées 
par la municipalité avec l’appui d’associations riorgeoises. 
Activités plébiscitées qui participent à ce bien vivre et au lien social 
indispensable pour faire société. 
La rentrée scolaire vient de se passer avec 950 élèves dans les 
4 groupes scolaires de la commune et plus de 550 élèves au collège. 
La municipalité fait tout au long de l’année, le nécessaire pour que 
l’accueil des enfants et que les conditions d’apprentissage soient 
les meilleures possibles. Nos 4 groupes scolaires font le plein, 
signe de la dynamique et de l’attractivité de notre ville. 
Cette année a été riche en projets réalisés : la refonte des jeux 
du parc Beaulieu pour tous les âges, la mise en place du parc 
sport-santé à Galliéni, la rénovation de la maison des associations 
à Gallieni, l’agrandissement du Centre Technique Municipal (CTM) 
pour plus d’efficacité, les travaux dans les groupes scolaires et plus 
particulièrement au Pontet, le premier anniversaire du Centre de 
Santé Municipal. Une liste non exhaustive qui témoigne du respect 
de nos engagements électoraux devant vous, de l’intérêt général qui 
guide nos décisions et de la consolidation de la richesse de notre 
commune pour un futur meilleur. 
L’autre aspect est immatériel, avec la culture accessible à tous avec 

Les Mardis du Grand Marais, MuMo (Musée Mobile), fête des fleurs, 
animations d’été, soirées familiales jeux, block Party, aides pour 
la jeunesse, pour le numérique, forum des associations, etc.. 
Vous pouvez compter sur nous pour être à votre écoute et travailler 
pour que notre commune reste accueillante, respectueuse de ses 
habitants et de sa biodiversité, solidaire ; accompagne les plus 
démunis et soit tournée vers l’avenir en maitrisant ses ressources. 
Riorges, 2e ville de l’agglomération, continue d’être attachée à son 
territoire, dynamique (4000 emplois pour 400 entreprises et 
commerces), écoresponsable (0 phyto, label Terre saine) et de bien 
porter son slogan (la Ville Nature).   
Nous vous rappelons que le Maire et tous les élus de la majorité sont 
à votre disposition. 
Belle rentrée à toutes et à tous. 
 
Le Maire J.L. CHERVIN et les élus de la majorité : V.MOUILLER, 
E.MICHAUD, I.BERTHELOT, N.NEJJAR, N.TISSIER-MICHAUD, 
J.BARRAUD, B.BONNEFOND, A.CHAUVET, D.CORRE,                     
J-L.REYNARD, M.SCHMÜCK, P.BARNET, P.PATIN, T.ROLLET, 
M.BOUCHET, D.DEBATISSE, C.SCHÜNEMANN, B.MACAUDIERE, 
C.LACOUR, M.CELLIER, V.MACHON, R.MOUSSE, A.RICCETTI, 
C.SEON, B.PARIS, J.CLERET

Chères Riorgeoises, Chers Riorgeois,




